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Apertura Lavori

PRESIDENTE STURIANO
Segretario procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, assente; Chianetta Ignazio, assente; Marro-
ne Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi Gu-
glielmo Ivan, presente; Meo Agata Federica, presente;  Cor-
daro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, assente; Rodri-
quez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, assen-
te; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, assente;
Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,  presente;
Angileri Francesca, presente; Alagna Walter, assente; Nuc-
cio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, presente; Milazzo
Giuseppe,  assente;  Ingrassia  Luigia,  presente;  Piccione
Giuseppa Valentina, assente; Galfano Arturo, presente; Gan-
dolfo Michele, presente; Alagna Luana Maria, presente; Li-
cari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo Fulvio, presen-
te. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 18 Consiglieri Comunali su
30. Ricordo che siamo in seduta di prosecuzione e che per
la validità della stessa è necessario quindi almeno la pre-
senza di dodici Consiglieri. Segretario ieri sera durante
la votazione sul punto sei “Affidamento in concessione a
terzi del servizio pubblico di riscossione coattiva relati-
va alle risorse tributarie” è venuto meno il numero legale.
Quindi ripartiamo dal punto sei. 

Punto numero 6 all’Ordine del Giorno.

PRESIDENTE STURIANO
Ci sono delle comunicazioni da fare, però stavo comunicando
al segretario dove eravamo arrivati quindi da dove si ri-
prende. Per mozione l’ordine il collega Galfano, prego.  
 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri e Assessori. Presi-
dente ieri sera come detto verso le diciannove trenta ho
dovuto abbandonare l’aula per motivi famigliari, addirittu-
ra l’ho comunicato nel corso del mio intervento. Pensavo
che si incardinasse il punto da lei detto poco fa, invece è
andato oltre con era votazione. Presidente mi trovo nella
situazione che se andiamo ora a votare, andrei a votare un
qualcosa che non conosco. Non voglio fare ostruzionismo as-
solutamente, siccome quando voto, voto oltre che con co-
scienza come dice la legge, con cognizione di causa, perché
mi piace leggere le carte e quantomeno conoscere qualche
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cosa. Chiedo soltanto se è possibile, se rientra nelle fa-
coltà di noi Consiglieri, perché nella stessa situazione
mia penso che ci sia qualche altro Consigliere in aula, che
si trova a trovare l’atto senza conoscere magari un minimo,
un minimo di relazione per andare a votare, per conoscere
quello che vota. Non facendo parte della Commissione di me-
rito sconosco quantomeno... conosco la cosa in generale, ma
vorrei  qualche  piccolo  piccole.  Solo  questo,  Presidente
grazie. Se è possibile segretario. 

PRESIDENTE STURIANO
Il segretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Diciamo che è una valutazione che può essere fatta, non è
escluso a priori che ci possa essere un minimo d’integra-
zione, considerato che oggi c’è una composizione del colle-
gio, se lo chiede un Consigliere che vuole alcune chiari-
menti, non c’è una norma che lo impedisce. Qui siamo in una
seduta di prosecuzione, è venuto meno il numero legale,
certamente si deve continuare con quel punto all’ordine del
giorno. Se c’è un Consigliere che ieri non era presente e
chiede di avere delle informazioni sull’atto ritengo sia
anche una questione di trasparenza nel procedimento per poi
arrivare ad una votazione consapevole. Non c’è una ragione
assoluta che esclude che ci possa essere un minimo d’inte-
grazione. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Perché oltre a me c’è qualche altro Consigliere nella mia
stessa situazione. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Se il Presidente, ovviamente è una valutazione di chi diri-
ge i lavori, del Presidente del Consiglio Comunale ovvia-
mente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se ci sono anche altri visto che ieri sera eravamo in appe-
na tredici, dico se è necessario quantomeno relazionare per
vie  brevi  l’atto  deliberativo.  In  questo  momenti  devo
anch’io  comunicare  le  assenze,  devo  giustificare  alcuni
Colleghi. Dico sulla delibera solo ci possiamo esprimere,
solo sulla delibera. Già il punto era incardinato collega.
Prego Vicesindaco. 

VICESINDACO 
Presidente, signori Consiglieri. L’atto posto alla vostra
attenzione riguarda l’esternalizzazione del servizio della
riscossione coattiva. Come ben sapete abbiamo internalizza-
to il servizio di riscossione ordinaria, prima la Tari ve-
niva riscossa attraverso l’Aipa. Questo determinava un co-
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sto per i cittadini ingiusto, perché veniva a pagare un
tributo alla fine un aggio anche il cittadino virtuoso che
in maniera regolare svolgeva il proprio compito da buon
cittadino pagando nei tempi la tassa, però in questo caso
si pagava un aggio. Abbiamo detto: “Internalizziamo il ser-
vizio per non gravare eccessivamente”. A quell’epoca abbia-
mo detto fermo restando invece volevamo andare all’esterna-
lizzazione del servizio della riscossione coattiva. In quel
caso l’onere andrebbe a cadere solo ed unicamente su quel
cittadino che non ha pagato il tributo nei tempi e nei modi
dovuti. Abbiamo un grosso problema relativo alla riscossio-
ne, noi come un po’ tutti i Comuni siciliani. Siamo in
grossa difficoltà in termine di riscossione dovuta anche
alle difficoltà economiche, dovute ad una serie di altre
situazioni che sono nel tempo determinate. Questo non vuol
dire che siamo meglio degli altri, che non è un problema,
pur stando meglio degli altri abbiamo grosse difficoltà,
perché in alcuni tributi quali ad esempio la TARI che ab-
biamo una buona riscossione, ma il 40 per cento non viene
riscosso, molto più elevato il 70 per cento per la riscos-
sione delle multe dai Vigili Urbani e difficoltà anche sul-
la riscossione dell’idrico. C’è necessità di aggredire la
riscossione Forzata, coattiva. Prima eravamo con Equitalia,
oggi siamo con Riscossione Sicilia che è una costola di
Equitalia. È stato affidato il servizio nel luglio del 2017
attraverso una delibera del Consiglio Comunale all’epoca.
Quella delibera comunque anche in quel momento abbiamo det-
to: “Sì, esternalizziamo diamo all’esterno, ma non diamo
solo ed unicamente ad un solo gestore” è una delibera aper-
ta. Nel senso che possiamo dare la possibilità a diversi
concessionari d’intervenire, perché purtroppo quello che si
è registrato che Riscossione Sicilia ha grosse difficoltà
di riscossione. Ce là Equitalia complessivamente, ma Ri-
scossione Sicilia altrettanto, oggi la percentuale di ri-
scossione dei ruoli che affidiamo a Riscossione Sicilia è
in termini del 10, 15 per cento. C’è necessità di implemen-
tare e migliorare il servizio. Esser vizio che non possiamo
gestire direttamente noi. Non siamo nelle condizioni di po-
terlo gestirlo direttamente, quindi dovremmo comunque affi-
darci ad un terzo sia in termini di concessione o con un
servizio all’esterno. Come si dovrebbe attrezzare un Comune
il gioco non vale la candela, cioè il costo che dovremmo
gestire per attrezzarci ad un servizio del genere non riu-
sciremmo a compensare, quindi è opportuno rivolgerci ad un
concessionario o un servizio esterno. Il sistema, la formu-
la che è proposta nell’atto deliberativo che poi andare in
gara  è  quello  di  rivolgerci  ad  uno  dei  concessionari
iscritti all’albo, quindi diamo sena lezione si tratta di
concessionari che debbono essere già inseriti in un albo
che è curato dal Ministero dell’economia e delle Finanze,
quindi siamo in termini di agenti di riscossione con eleva-
ta qualità di riscossione. In più chiediamo che la riscos-
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sione avvenga cosa che ha portato in grossissime difficoltà
altri Comuni quello di riscuotere il concessionario e poi
ci ritorna il riscosso, ma l’operazione va fatta che il
concessionario che si aggiudica la gara versa direttamente
sul conto corrente del Comune e noi successivamente ricono-
sciamo l’aggio al concessionario. Intanto riscuotiamo, per-
ché in alcune situazioni, in alcune realtà purtroppo si è
determinato un disastro, nel senso che il concessionario
non era nelle condizioni di solidità elevata e ha determi-
nato che ha riscosso ed il Comune non ha beccato un cente-
simo, creando situazioni di dissesto anche al Comune. Per
evitare questo diciamo nell’affidare la gara si deve versa-
re direttamente nelle casse comunali, sul conto corrente
del Comune e riconosciamo l’aggio dopo. Si va all’offerta
economicamente più vantaggiosa, quindi qualità ed un aggio
al ribasso. Lo determina poi il mercato che l’aggio che
facciamo rispetto alla tipologia anche di aggressione del
credito che andiamo a fare. Questo è importante, lo dicevo
ieri e lo ribadisco. La riscossione diventa ormai centrale
nevralgico per un Comune. Noi con il 118 siamo passati dal
sistema di competenza sempre più ad un bilancio di cassa.
Nel 2020 si va a regime, cioè dovremmo impegnare solo le
somme che meramente riscuotiamo, quindi abbiamo sempre più
necessità di riscuotere. Ecco perché stiamo chiedendo ed
invitando il Consiglio Comunale di adottare quest’atto de-
liberativo che dà mandato poi all’ufficio di ragioneria di
predisporre la gara su queste indicazioni. Non so se sono
stato chiaro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Presidente prego consigliere Galfano.
 

CONSIGLIERE GALFANO
Chiarissimo Vicesindaco. Chiedo scusa ripeto, era un chia-
rimento, ne preannuncio il voto favorevole assolutamente.
Ripeto siccome c’erano altri Consiglieri che hanno manife-
stato lo stesso dubbio che avevo io, la ringrazio. 

PRESIDENTE STURIANO
È chiara la delibera o qualche domanda al Vicesindaco. Ho
detto se era chiara la delibera o qualcuno volesse fare
qualche domanda in merito alla relazione del Vicesindaco.
Visto che ci siamo non abbiamo... Luana lagna se hai qual-
che dubbio al microfono. 

ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Chiedevo se successivamente per l’ester-
nalizzazione di questo servizio verrà fatto un bando di
gara, una manifestazione d’in interesse come funziona? 

INTERVENTO
Gara. 
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VICESINDACO 
Ad una gara pubblica. Il Consiglio Comunale detta le linee
entro le quali il dirigente dovrà poi predisporre l’atto.
Se legge la delibera si predispone... Le linee che ho appe-
na indicato che intendiamo fare. Il criterio sarà come pre-
visto dal Codice dei Contratti quello dell’offerta economi-
camente più vantaggiosa, perché solo al ribasso in una gara
del genere mi sembra troppo riduttivo, perché rischiamo di
non avere la qualità. È vero che già c’è una selezione,
perché comunque devono essere iscritte all’albo dei conces-
sionari, già all’albo di per sé ha un controllo da parte
del Ministero dell’Economia e delle Finanze che li accredi-
ta, per un Comune come quello di Marsala avere un conces-
sionario di livello, che sia efficace l’azione, ovvero che
si possa riscuotere quanto più tributi possibili. 

PRESIDENTE STURIANO
Altre domande? Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Grazie  Presidente,  Vicesindaco,  Colleghi,  stampa.  Mi
sorgono alcune domande, domande che mi ero posto già in
Commissione. Vicesindaco innanzitutto vorrei capire perché
si  vuol  fare  effettivamente  questa  gara,  se  c’è  una
necessità  che  non se  ne  può  fare in  meno  oppure  siamo
obbligati in questa situazione? Dopodiché vorrei chiederle:
il  costo  totale  quale  sarà  per  le  casse
dell’Amministrazione in merito a questa esternalizzazione?
Un’altra  domanda  che  mi  pongo:  è  se  questa
esternalizzazione  viene  fatta  solamente  per  tutto  o  in
parte su alcuni settori di riscossione? Inoltre se questa
esternalizzazione è solamente un aiuto sull’accertamento,
quindi un sulle cartelle o più si va dentro alla richiesta,
quindi proprio al riscuotere materialmente i tributi? Altra
cosa che mi sovviene perché ne ha parlato poc’anzi lei
quando  ha  cercato  di  spiegare  l’atto  deliberativo  al
collega Arturo Galfano, so che l’Ente preposto è non ci
costerebbe nulla diciamo è la Riscossione Sicilia. Lei mi
dice che la Riscossione Sicilia sono saturi, sono... Si è
fatto un piano per capire se realmente questa riscossione
da parte nostra Riscossione Sicilia la può affrontare o no?
Abbiamo avuto la possibilità di capire se realmente questa
situazione è sobbarcante per la Riscossione Sicilia? Se mi
dare delle risposte in merito la ringrazio Vicesindaco. 

VICESINDACO 
Andiamo con ordine. Non siamo nelle condizioni di poter
fare la riscossione, si tratta di una riscossione coattiva,
ovvero  noi  gestiamo  la  riscossione  intanto  ordinaria,
dopodiché facciamo l’avviso bonario cosa che avviene con
gli uffici. Ieri lei non era presente quando discutevamo
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del  discorso  di  quelle  cartelle  pazze,  non  ritorno  più
sull’argomento che cartelle non erano, erano avvisi bonari
che hanno determinato quei due milioni di incasso e dieci
milioni  di  accertamento.  Proprio  quei  dieci  milioni  di
accertamento tra gli altri. Cosa vuol dire? Che dopo aver
fatto l’avviso bonario, dopo aver l’ordinanza d’ingiunzione
al pagamento poi il contribuente che non paga, quindi si va
all’accertamento,  quindi  si  va  all’iscrizione  al  ruolo.
Questi finora li abbiamo affidati a un concessionario, che
è Riscossione Sicilia Spa. Dicevo con Riscossione Sicilia
oggi  abbiamo  riscontrato  delle  inefficienze,  ovvero  il
grado di riscossione ad oggi è non oltre il dieci, quindici
per cento della massa dei ruoli che gli abbiamo dato per la
riscossione quindi è necessario implementare. Considerato
che l’atto deliberativo votato dal Consiglio Comunale nel
2017, all’epoca quando abbiamo affidato quell’incarico non
l’abbiamo  dato  in  maniera  esclusiva  ad  un  unico
concessionario ma ci siamo riservati ad una pluralità, cioè
eravamo  nelle  condizioni  di  avere  più  concessionari,
sfruttando  questa  opportunità  stiamo  per  ulteriormente
esternalizzare ed alla ricerca di un concessionario privato
che possa riscuotere. Il costo non è assolutamente a carico
del Comune, graverà sul contribuente moroso. Tant’è che
dicevo  prima  quella  ingiustizia  che  si  determinava  dal
fatto  che  nell’iscrizione  ordinaria  andavamo  a  gravare
anche  sul  contribuente  virtuoso  un  onere  che  non  era
opportuno  ed  ingiusto.  In  questo  caso  invece  si  va  a
gravare soltanto così come le spese di posterizzione va a
carico del contribuente che dovrà pagare anche la notifica.
È necessario ricorrere all’esternalizzazione perché hanno
competenze ed uffici predisposti per poter meglio di noi
aggredire. Penso al fermo amministrativo, tutta una serie
di  azioni,  ipoteche  ed  altro  che  un  concessionario
attrezzato è nelle condizioni di fare con normalità, cosa
che il Comune il costo di attrezzarsi con l’ufficio legale
che dovremmo organizzare per i fermi amministrativi, per le
ipoteche ed altro a questo punto rispetto alla mole sì
importante dei nostri crediti non vale la pena dotarsi di
un ufficio del genere. Fossimo che so Palermo forse, ma
neanche a questo punto, ecco perché il discorso. Si fa una
gara aperta, una gara pubblica attraverso la quale si va a
trovare il concessionario più qualificato e che ci dà un
costo anche per il contribuente più basso possibile per non
gravare.  Non  so  se  c’era  qualche  altra  cosa  che  mi  è
sfuggito come punto. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
...  (intervento  fuori  microfono)...  un  aiuto
sull’accertamento.
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VICESINDACO
Riguardava soltanto la riscossione coattiva, perché ad oggi
abbiamo  parecchi  residui  attivi,  cioè  abbiamo  parecchio
credito nei confronti di contribuenti che non riusciamo a
riscuotere  nonostante  le  azioni  ed  i  solleciti  e
l’accertamento, quindi c’è necessità di fare altre forme
coercitive per riscuoterlo. Una tra tutte, la più semplice
il fermo amministrativo per esempio, cioè all’iscrizione al
ruolo,  al  mancato  pagamento  si  può  avviare  una  azione
attraverso il fermo amministrativo delle vetture o ancora
per crediti ancora più elevati alle ipoteche, quindi non
riguarda l’aspetto ordinario, ma riguarda quell’aspetto...
fino  all’avvio  bonario  a  quella  fase  che  precede
l’accertamento lo facciamo con i nostri uffici, cioè siamo
attrezzati per poterlo fare e lo stiamo implementando ed
abbiamo  avuto  un  buon  successo  tra  l’altro  con  buoni
risultati. Quello che andiamo ad affidare all’esterno è la
riscossione  coattiva,  cioè  quelle  azioni  di  mettere  in
campo attraverso azioni ben precise per riscuotere quei
crediti che non siamo riusciti a riscuotere. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO
Prego. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Dopo  essere  stato  ammonito  chiedo  sempre  il  permesso
Presidente. Chiedevo poi se era su tutto? 

VICESINDACO 
Su tutti i tributi. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
“Su tutti i tributi”.   

VICESINDACO 
Quindi Tari, tasse automobilistiche e tributi non riscossi,
tutto ciò che mandiamo a ruolo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Se non ricordo male dalle letture che abbiamo fatto in 
Commissione era per cinque anni con il rinnovo dei due 
anni?  

VICESINDACO 
Sì, esatto sì. Così come prevede il Codice dei Contratti. È
la  formula  che  vogliamo  applicare  è  l’offerta
economicamente vantaggiosa. Ripeto per una gara del genere
occorre anche la qualità da parte chi andrà a riscuotere.
Quindi un criterio solo del ribasso potrebbe essere non
importante, perché ci potremmo qualcuno che ci offre un
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ribasso elevato, corrente anno non ha poi quelle qualità
che dimostri di saper fare bene il lavoro. Ripeto non ci
soddisfa  solo  il  fatto  che  è  iscritto  all’elenco  dei
concessionari,  chiediamo  qualità,  perché  oggi  con  il
Riscossione Sicilia ci siamo trovati non bene, per usare un
eufemismo.  Siamo  alla  ricerca  di  un  concessionario
attrezzato a poter risolvere un problema che ripeto è in
genere nel paese Italia il problema riscossione e molti
Comuni  soffrono.  I  Comuni  siciliani  più  degli  altri
soffrono il problema della riscossione. Oggi come non mai
ripeto il bilancio si va sempre più a concretizzarsi in un
bilancio  di  cassa,  la  necessità  di  riscuotere  diventa
vitale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Il costo è tutto a carico dei morosi abbiamo detto. Questa
era una domanda che doveva fare, però lei mi ha risposto
anche prima. Grazie Presidente. 
  

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei. Ci sono altri interventi? No! Non ci sono
altri interventi quindi possiamo procedere segretario con
la votazione sul punto 6 per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Marrone Alfonso,  Gerar-
di Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe,
Rodriquez  Mario,  Coppola  Leonardo  Alessandro,  Angileri
Francesca, Milazzo Eleonora, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-
turo, Alagna Luana,  Licari Linda. 

Si sono astenuti n. 2 Consiglieri: Gandolfo Michele, Rodri-
quez Aldo. 

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci Antonio, Sinacori Giovan-
ni, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Gen-
na Rosanna, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Giusep-
pe, Piccione Giuseppa Valentina. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul punto sei 17 Consiglieri
Comunali su trenta. Il quorum richiesto per l’approvazione
è 9, la proposta deliberativa viene approvata con 15 voti
favorevoli e due astenuti. Prima di passare al punto sette,
collega  Gandolfo,  è  doveroso  giustificare  i  colleghi
Consiglieri  Comunali  che  avevano  fatto  pervenire
all’ufficio  di  Presidenza  le  loro  giustificazioni  per
l’assenza odierna, mi riferisco al collega Vito Cimiotta,
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il collega Pino Milazzo ed il collega Angela Di Girolamo,
Flavio Coppola che ha dato comunicazione di poter prendere
parte ai lavori, il collega Sinacori, la collega Arcara e
il collega Calogero Ferreri. Consigliere Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente,  Consiglieri,  mi  riferisco  all’intervento  di
ieri della Consigliera Linda Licari che aveva chiesto il
prelievo se non sbaglio del piano triennale delle opere
pubbliche,  dicendo  che  c’è  un  rallentamento...  Non  il
prelievo, comunque ha sollecitato la trattazione del piano
triennale delle opere pubbliche, dicendo che da marzo, da
aprile era in Commissione. Giustamente il Presidente dei
Consiglio Sturiano ha precisato che era stato trasmesso nel
mese di giugno se non sbaglio o i primi di giugno poi
successivamente a seguito del debito fuori bilancio è stato
ritrasmesso in Commissione il 7 luglio se non sbaglio o
perlomeno è arrivato all’ufficio di Presidenza il 7 luglio,
poi è arrivato in Commissione interno al 10 luglio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il  9  luglio  è  arrivato  il  parere  dei  Revisori  dei
contrabili, il 10 luglio è stata trasmessa in Commissione. 

CONSIGLIERE GANDOLFO
Il 10 luglio, quindi non c’è nessun rallentamento. 

INTERVENTO 
Parere di che cosa? 

PRESIDENTE STURIANO 
Dei Revisori Contabili. 

CONSIGLIERE GANDOLFO
L’integrazione legata al fatto che è stato prima trasmessa
una  delibera  alla  Commissione,  poi  successivamente
l’Amministrazione si è accorta che c’era un debito fuori
bilancio che non seguono neanche l’iter delle sentenze, per
cui stiamo trattando realmente il piano triennale dopo la
successiva integrazione dal 10 luglio. Se la consigliera
Linda  Licari  chiede  di  trattare  urgentemente  il  piano
triennale, non è che da ostacolo il Presidente si frappone
a  questa  richiesta,  per  me  sono  d’accordo  a  fare  il
prelievo  e  trattiamo  il  piano  triennale.  Convochiamo
immediatamente l’Assessore ed il dirigente e cominciamo a
trattare il piano triennale, Presidente, da parte nostra
non c’è nessun ostruzionismo e nessun ostacolo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Licari. 
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CONSIGLIERA LICARI 
Grazie Presidente, sindaco, Colleghi e pubblico in sala.
Esattamente non l’ho offesa come Presidente sicuramente. Ho
solo  fatto  presente  che  non  sono  componente  della
Commissione Lavori Pubblici, non sono componente neanche
della Commissione Bilancio, però in quella Commissione ho
l’opportunità di sostituire qualche collega che fa parte
del  mio  gruppo.  Pertanto  avendo  partecipato  ad  una
Commissione  di  bilancio  due  o  giorni  fa  dove  abbiamo
ascoltato il Vicesindaco, assessore al Bilancio appunto il
quale ci ha presentato un po’ le problematiche che sono
legate  all’approvazione  o  meno  del  bilancio  e  sappiamo
tutti quali sono. Non credo sia novità, è ovvio che prima
bilancio prima si muovono gli appalti in città, prima si
cambiano le lampadine, prima si aggiustano le scaffe questo
è sotto gli occhi di tutti. Voi potete darmi insegnamento
di questo che siete di qua più anni sicuramente di me. Mi
sono  limitata  a  dire:  “Perché  non  portiamo  avanti  in
maniera più celere la discussione sul piano triennale e sul
bilancio”. Vista che l’esigenza che hanno tutti in città è
quella di vedere che ci sia movimento in termini proprio di
sistemazione di buche, integrazioni orari di autisti, di
personale nostro del Comune che appunto si troverà diciamo
in difficoltà poi a settembre soprattutto penso quando si
parla  di  autista  alla  scuola  che  inizia.  Io  vivo  in
campagna  e  rappresento  le  problematiche  di  chi  deve
prendere l’autobus la mattina presto comprese le mie figlie
e  come  tanti  altri  migliaia  di  giovani.  Questa  è
un’esigenza  per  noi  ed  i  colleghi  lo  sanno  tutti.
L’esigenza che abbiamo è quella di avere al più presto il
bilancio  approvato.  Non  ho  dubbi  che  non  ci  sia
ostruzionismo da parte sua ci mancherebbe. Da quello che ho
letto  diciamo  dagli atti  su  benissimo  e lei  me  lo  può
confermare che il piano triennale è stato trasmesso a fine
aprile, poi giustamente è arrivata la sentenza del debito
fuori bilancio, però ieri ho chiesto pure al Vicesindaco di
darci lumi e lo chiedo di nuovo visto che c’è il segretario
che ieri non era presente, di darci lumi se eventualmente
nel frattempo si poteva trattare il piano triennale e penso
che è stato fatto dalle Commissioni che ha convocato il
Presidente Gandolfo. L’ha confermato pure il collega Arturo
Galfano  che  hanno  ascoltato  pure  diversi  tecnici  e
dirigenti interessati alle opere pubbliche. La sentenza è
arrivata  poi  a  giugno  credo  sul  debito  fuori  bilancio.
Siamo stati convocati poi in una riunione dal Sindaco, però
se arrivano altri debiti fuori bilancio, arrivano altre
sentenze  ce  facciamo  segretario  siamo  sempre  bloccati,
perché dobbiamo integrare e portare il bilancio... Questo
mi  chiedo  Presidente.  La  mia  era  una  precisazione  per
capire se c’era la disponibilità anche da parte dell’aula
avevo chiesto come lei giustamente ha ben detto e l’ha
posto  poi  ai  Consiglieri  presenti  ieri  se  c’era  la
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possibilità di fare qualche altra seduta, proprio per non
arrivare a settembre ed avere poi difficoltà nel portare
avanti  tutti  i  servizi  legati  all’approvazione  del
bilancio. Se il Vicesindaco mi può rispondere rifaccio la
stessa domanda di ieri visto che ci sono colleghi che ieri
magari non erano presenti. Le date che ho trovato sono
queste:  il  bilancio  è  stato  approvato  il  23  aprile  e
trasmesso il 23 maggio. Sono stati trattati questi atti,
Presidente nelle Commissioni. 

INTERVENTO 
Scusi approvato il 23 aprile, cosa? 

CONSIGLIERA LICARI
Il bilancio dico Giunta. Ho trovato queste informazioni: è
stata  trasmesso  il  23  maggio,  è  stato  approvato  il  23
aprile. Poi è arrivata la sentenza del Tar per il debito
fuori  bilancio,  dico  se  arrivano  sempre  altre  sentenze
rimaniamo sempre bloccati? Questa è la mia domanda. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate. ... (intervento fuori microfono)... 

CONSIGLIERA LICARI
Ieri Fiocca ha detto che è stato sistemato. 

INTERVENTO
Il messaggio che sta lanciando come se è un debito fuori
bilancio è una cosa di poco conto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate... 

CONSIGLIERA LICARI
Il messaggio che ieri ha detto Fiocca e tu non eri presenti
collega Rodriquez è che stato sistemato, perché abbiamo
fortunatamente  un  fondo  che  ci  consente  anche  di...
(intervento  fuori  microfono)...  va  bene...  (intervento
fuori microfono)... c’è il segretario se può intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consiglieri,  Consiglieri  in  maniera  chiara  se  volete
sentire il Vicesindaco lo sentite, se volete sentire il
segretario lo sentite in maniera chiara. 

CONSIGLIERE GANDOLFO    
Presidente scusi, dico una cosa. Un debito di due milioni
ed  ottocentomila  euro  non  è  debito  fuori  bilancio  di
trentamila euro, chiaramente c’è stato lo stravolgimento
del piano triennale. Tant’è vero che l’Amministrazione è
stata costretta ad intervenire successivamente determinando
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tagli in altri settori che prima erano stati individuati ad
esempio l’illuminazione e tante altre cose. 

CONSIGLIERA LICARI 
Ma dal 23 aplos0luglio sono state fatte delle Commissioni
Questo ho detto. Nel frattempo... 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera  Licari  dal  23  aprile  è  di  approvazione  del
documento  in  Giunta.  Attenzione  stiamo  parlando  di
bilancio.  Il  piano  triennale  è  un  atto  propedeutico  al
bilancio, quindi è stato rimodulato pure il bilancio di
previsione.  La  stessa  cosa,  Vicesindaco,  ha  un  impatto
tant’è che lei mi ha presentato un emendamento che avete
scritto e definito tecnico, ma qualsiasi emendamento quando
proviene dalla parte politica non è una spesa necessaria,
obbligatoria di un servizio, sono scelte che sono state
fatte, quindi non è mai un emendamento tecnico, sono scelte
sicuramente politiche. L’anno sorso abbiamo approvato un
piano triennale delle opere pubbliche sotto i due milioni
di euro per esempio. Quest’anno era di cinque milioni di
euro l’investimento. Succede il danno e la beffa del debito
fuori bilancio abbiamo un piano triennale di due milioni e
duecentomila euro circa, dieci euro più dieci euro meno. È
un emendamento lo chiamiamo tecnico, non lo chiamiamo... è
un emendamento che va a stravolgere per due milioni ed
ottocentomila euro un piano di cinque milioni. È un nuovo
piano triennale e sarà un nuovo bilancio di previsione.
Cosa cambia? Cosa cambia? Secondo me cambia che potevamo
approvare  prima.  Potevamo  approvare  prima  e  poi
possibilmente fare variazioni ed assestamenti. In maniera
chiara  si  poteva  procedere  o  senza  attendere,  senza
emendamenti tecnici e senza nessuna cosa. ... (intervento
fuori microfono)... però le scelte politiche naturalmente
su cinque milioni di euro nel momento in cui arriva era
necessaria  nuova  ed  ulteriore  formulazione,  perché
l’Amministrazione si sarebbe trovata con un piano approvato
dal Consiglio per cinque milioni di euro, deve fare tagli
successivi per due milioni ed otto, quindi la cosa più
logica qual è? Condividere il percorso del Sindaco che dice
quantomeno: “Onde evitare di fare e bloccare tutto”, perché
avremmo bloccato tutto. Vicesindaco potevate procedere a
dare le priorità nel momento in cui si dovevano fare tagli
sul piano triennale per due milioni e otto? No. Non so se
sono  chiaro.  Sarebbe  stato  un  piano  nuovo,  un  piano
stravolto in tutti i sensi, perché su cinque milioni di
euro, due milioni ed ottocentomila euro di variazioni in
maniera  chiara  nel  momento  in  cui  c’erano  determinate
somme...  Sul  bilancio  è  un  fatto  anche  successivo,  il
bilancio è un fatto successivo. Stiamo parlando di piano
triennale che è un atto propedeutico anche importante, c’è
la parte d’investimenti.
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VICESINDACO 
Sul piano triennale... (intervento fuori microfono)... 

PRESIDENTE STURIANO 
Sul  bilancio  cambia,  perché  entriamo  sulla  parte  degli
investimenti...  (intervento  fuori  microfono)...  Stava
parlando  di  piano  triennale,  ma  il  piano  triennale  lo
possiamo anche iniziare a trattare come dice il collega
Gandolfo,  ma  non  siamo  nelle  condizioni  di  approvarlo.
Possiamo  iniziare  una  discussione,  un  dibattito,  lo
incardiniamo. 

CONSIGLIERA LICARI 
Siccome  sappiamo  poi  i  tempi  che  ci  vogliono  per
approfondire il piano triennale, perché nonostante poi le
Commissioni  vadano  avanti  si  arriva  qua  e  poi  ognuno
giustamente chi non ne fa parte ha bisogno di approfondire
meglio. La mia era una proposta fatta all’aula di fare
qualche  altra  seduta  come  ha  detto  bene  lei  per
approfondire  il  piano  triennale  ed  accelerare
nell’interesse  della  città,  collega  Rodriquez  Aldo,
nell’interesse della città, no nell’interesse del Sindaco
sicuramente. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Grazie Presidente. Capisco che qua siamo arrivati al punto
che si partecipa ad una sola Commissione e già si ha la
possibilità di poter dire e poter fare tutto quello che si
vuole. Cara Linda, tu devi sapere e tu lo puoi chiedere
anche al tuo collega di banco Daniele Nuccio che fa parte
della  Commissione.  E  qua  c’è  la  Vicepresidente  della
Commissione,  la  Commissione  aveva  iniziato  un  percorso
nello  studiare,  forse  lei  non  sa  che  prima
dell’approvazione del bilancio... 

CONSIGLIERA LICARI 
Io ho partecipato a diverse sedute per il bilancio. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Mi faccia finire di parlare. Mi faccia finire di parlare,
non faccia la saputella sempre, faccia finire di parlare
pure gli altri. La Commissione Bilancio prima che arriva al
bilancio ha tutti gli atti propedeutici da discutere, tra
cui forse lei non lo sa ma più importante del bilancio è il
DUP. Stiamo studiando il DUP stiamo esaminando il DUP. 
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CONSIGLIERA LICARI 
Per fatto personale Presidente. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Poi puoi fare tutti i fatti personale che vuoi. Ti sto
spiegando cosa significa lavorare in Commissione, perché tu
stai passando un messaggio come se la Commissione non abbia
lavorato.  La  Commissione  sta  lavorando,  sta  lavorando
alacremente e ti posso che nel momento in cui si stava
lavorando al DUP e contemporaneamente al bilancio che è
arrivato, è arrivato il debito fuori bilancio e ci siamo
interrotti,  perché  volevamo  avere  più  informazioni  in
merito. Il Vicesindaco è stato invitato più di una volta a
venire  in  Commissione.  Vero  Vicesindaco?  Per  impegni
personali al Vicesindaco alcune volte non è stato possibile
venire.  Guarda  caso  giusto,  giusto  quando  eri  presenti
tu...  (intervento  fuori  microfono)...   Per  affari...
difatti lo sto giustificando, non sto accusando. La mia è
una giustificazione, perché lo ha comunicato. Ci sono stati
dei tempi tecnici per poterli studiale. Oggi dato tu che
non eri presenti, ti comunico che il DUP l’avevamo finito,
non  si  è potuto  votare,  perché  sia io,  che  la  collega
Luigia  Ingrassia  stiamo  preparando  un  emendamento.  Il
Presidente ha stoppato i lavori dicendo: “Vediamo questo
emendamento”  è  un  altro  emendamento  che  altri  colleghi
voglio  presentare  e  siamo  pronti  per  portare  avanti  il
discorso  del  DUP.  Il  bilancio  sarà  successivo.  L’altro
giorno abbiamo chiesto informazioni perché quel giorno che
è arrivato il Vicesindaco era quel giorno che aspettavamo
da tanto tempo per poter chiedere informazioni in merito.
Quando  si  dice  che  per  una  volta  tu  sei  venuti  in
Commissione e hai capito che ancora... Vedi che mandi un
messaggio sbagliato cara collega.  

CONSIGLIERA LICARI 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera. 

CONSIGLIERA LICARI 
Oltrepassando  veramente  la  misura  che  usa  il  collega
Rodriquez che offende in continuazione, io non ho offeso
nessuna  Commissione,  mi  pare  che  i  Colleghi  che  sono
presenti qui... Ho partecipato a diverse Commissioni, non
solo  quella  dell’altro  ieri  se  contente.  Pertanto  non
capisco  questo  atteggiamento  così  astioso  nei  miei
confronti.  Sono  sempre  molto  collaborativa.  Ho  detto
semplicemente, parlavo addirittura di piano triennale. Ho
partecipato anch’io a diverse sedute e ho letto anch’io il
DUP.  L’ho  letto  personale.  Ci  sono  colleghi  che  sono
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presenti e che mi hanno vista partecipare sempre delegata
dal collega Cordaro o dal collega Nuccio. Trovo veramente
fuori luogo e mi auguro che l’atteggiamento del collega
Rodriquez cambi, soprattutto quando asserisce ed in questo
caso mi sento davvero offesa che l’Assessore al Bilancio
guarda caso viene quando ci sono io o viceversa. Questa
cosa rasenta il ridicolo. 

INTERVENTO 
Presidente credo che abbiamo risolto tutto. 

CONSIGLIERA LICARI 
Quando detestate i giornalisti che scrivono... 

INTERVENTO 
Menomale  che  ci  sono  le  riprese  televisive  che  possono
confermare se abbia detto una cosa del genere ed anche
credo le registrazioni. Linda perdonami. 

CONSIGLIERA LICARI 
L’ho detto adesso. 

INTERVENTO 
Smettila Linda. 

CONSIGLIERA LICARI 
Visto  che  il  Presidente  Cimiotta  non  c’è.  Siccome  il
ridicolo... 

PRESIDENTE STURIANO 
Consiglieri, Consiglieri... 

CONSIGLIERA LICARI 
Presidente, parlavo di piano triennale, non ho parlato di
Commissioni, perché ho partecipato e si è parlato di DUP,
si è parlato di bilancio. Pertanto l’unica cosa che avevo
chiesto senza offendere né i Presidenti di Commissione, né
componenti di Commissione l’unica cosa che avevo chiesto
era sono se si poteva fare qualche altra seduta visto che
avevo capito che c’era l’emergenza. Lo sappiamo tutti che
c’è l’emergenza, questa non è una cosa che cade dal cielo
oggi che siamo al 3 agosto.

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate,  signori  miei  non  è  in  discussione  in  questo
momento  il  piano  triennale  delle  opere  pubbliche.  Ogni
volta  veramente  mi  fate,  mi  fate  un  pochettino...
Attenzione  vogliamo  lavorare  rispetto  ai  punti  sui  cui
siamo stati chiamati? Segretario, fino a quando un collega
Consigliere che magari non c’è viene tirato in ballo e
dice:  “Per  me  possiamo  anche  prelevarlo  per  mozione
d’ordine”, ci può pure stare. Da lì aprire un dibattito
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come se stiamo trattando... (intervento fuori microfono)...
In questo momento non è utile. Non è utile, non stiamo
trattando il piano triennale. Se vuole, vuole parlare le do
la  parola...  (intervento  fuori  microfono)...  Le  do  la
parola, prego. La parola alla collega Meo. Collega Meo a
lei la parola. Non vuole parlare collega Meo? Dobbiamo dire
in aula cosa sta facendo in questo momento la Commissione?
La Commissione giorno 10 ha avuto trasmesso e l’ho detto
ieri  sera  la  delibera  di  emendamento  tecnico  al  piano
triennale delle opere pubbliche, stiamo discutendo un nuovo
piano triennale delle opere pubbliche, quindi non c’entra
più nulla il piano... (intervento fuori microfono)... C

INTERVENTO 
Non parli più del piano triennale. 

Punto numero 7 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE STURIANO 
Chi ha parlato del piano triennale... (intervento fuori
microfono)...   Passiamo  al  punto  sette:  “Piano  per  il
miglioramento  servizio  Polizia  Municipale  ai  sensi
dell’articolo 13 Legge Regionale 17/90, triennio 2017 –
2019”.   Chi  relaziona  sul  punto  sette?  Quello  del
Comandante  della  Polizia  Municipale  “Piano  per  il
miglioramento dei servizi di Polizia Municipale”. 

COMANDANTE POLIZIA MUNICIPALE CUPINI  
Buonasera a tutti. L’argomento è molto semplice perché è
dal 1990 che viene votato. C’è una Legge Regionale che
risale infatti al 1990 che prevede una indennità di P.S.
una Polizia Municipale. La Regione nel 1990 destinava dei
fondi ai Comuni. Una parte di questi fondi erano vincolati
per la Polizia Municipale, per poter però percepire questa
indennità occorre una programmazione, cioè devono essere
previsti  dei  potenziamenti  di  servizi,  questi  servizi
consistono  semplicemente  in  servizi  che  devono  essere
svolti  armati.  Occorre  una  delibera  di  Consiglio  che
accetti questo piano di potenziamento dei servizi che non
riguardano  solamente  i  servizi  di  Polizia  Stradale,  ma
anche i servizi d’ordine e sicuramente pubblica a esempio
allo stadio, i servizi allo stadio, i servizi durante le
manifestazioni,  i  servizi  non  so  le  notti  bianche  che
devono  essere  esclusivamente  svolti  da  persone  armate.
Questi fondi che vengono destinati alla Polizia Municipale
non  vanno  a  tutto  il  personale,  ma  vanno  solamente  al
personale che svolge questi servizi armati. Se ci sono per
esempio  delle  persone  che  hanno  un’esenzione  a  portare
l’arma in questo caso non percepiscono questa indennità.
Con il passare degli anni la Regione non ha dato più questi
fondi vincolati una Polizia Municipale, ma questi fondi
vengono destinati semplicemente ai Comuni ed i Comuni poi
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decidono come destinarli, per esempio anche ai servizi ed
ai fatti sociali. Nel caso specifico questo piano spiega
quali sono i servizi che andranno ad essere potenziati e
nel caso in cui venga deliberato la Polizia Municipale deve
fare  poi  una  rendicontazione,  cioè  stabilire  se  questo
potenziamento dei servizi è stato effettivamente svolto e
se è stato effettivamente svolto, poi il Comune deciderà la
parte di fondi destinati della Regione quanto attribuire
alla Polizia Municipale. È una semplice legge del 1990,
l’articolo 13 un’indennità che si chiama di “P.S.”, cioè di
Pubblica Sicurezza. I servizi di Pubblica Sicurezza che
vengono svolti armati. Se avete domande rispondo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chi chiede d’intervenire? 

CONSIGLIERE GALFANO 
Un attimo solo. Una precisazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Fino ad oggi i Vigili non hanno riscosso l’indennità di
P.S.?

COMANDANTE POLIZIA MUNICIPALE CUPINI  
No, i Vigili hanno riscosso l’indennità di P.s., diciamo
che vengono prese dopo circa due anni queste indennità,
perché prima ci vuole giustamente l’approvazione di questo
piano, dopodiché ci vuole la rendicontazione, la ragioneria
nel momento che poi riceve questi soldi che dice: “Arrivano
in ritardo”, successivamente vengono poi erogati. Mentre in
passato era più semplice, perché la Regione stabiliva già
la  quota  di  queste  somme  da  destinare  alla  Polizia
Municipale o per esempio ai servizi sociali a, quindi erano
proprio  somme  vincolate  che  la  ragioneria  non  poteva
destinare ad altro. Ora invece la Regione non dà più la
destinazione, cioè la parte di questo fondo da destinare
alla Polizia Municipale lo decide la ragioneria. L’unica
cosa che vengono sempre liquidate con due anni di ritardo,
perché la ragioneria dice che la Regione non li dà anno per
anno,  ma  li  dà  sempre  l’anno  successivo  per  l’anno
precedente. Siamo indietro diciamo di due anni a. Quando
arrivai qui il primo di dicembre del 2016 liquidai là anno
2014 e 2015. Quest’anno ho destinato il 2016, siamo sempre
comunque due anni indietro. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Con  questo  regolamento  che  cosa  andremo  a  fare
praticamente? 
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COMANDANTE POLIZIA MUNICIPALE CUPINI  
In realtà non è un regolamento è semplicemente che questa
Legge Regionale dice... È una delibera che dice quali sono
i servizi che verranno potenziati dalla Polizia Municipale,
quindi  ho  descritto  i  servizi  che  verranno  di  fatto
potenziati. Dopodiché c’è una rendicontazione, non è un
regolamento  è  semplicemente  una  sorta  di  relazione  di
quello che si andrà a potenziare. È una sorta poi di a
consuntivo  di  quello  che  è  stato  fatto.  Non  è  un
regolamento. 
   

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Ingrassia.  

CONSIGLIERA INGRASSIA  
Grazie  Presidente,  colleghi,  Assessore  e  Comandante.  Ho
partecipato ai lavori di Commissione. Abbiamo letto questo
documento illustrativo è anche molto chiaro. È vero anche e
sto intervenendo per questo che il parere della Commissione
è  stato  negativo.  Perché  è  stato  negativo?  Ricordo  che
l’abbiamo anche invitata, abbiamo discusso, abbiamo parlato
entrando nel merito di quello che è il presente piano che
c’è  stato  presentato,  proposto  è  assolutamente  valido,
presenta le giuste motivazioni. Solo che in Commissione
alcuni perlomeno di noi si sono posti il problema e molti
ci siamo astenuti, alcuni hanno votato negativamente al
fatto che a Marsala comunque manca il piano del traffico.
Vorremmo sapere perché manca e perché continua a mancare?
Se si sta muovendo qualcosa perché venga fatto un piano del
traffico che credo a proposito di urgenza, di priorità sia
altrettanto  importante  per  una  città  complessa  come
Marsala.  È  questo  il  motivo  per  cui  allora  mi  sono
astenuta, ripeto non per la delibera in sé, quanto per una
visione di ampio respiro che desidero che l’Amministrazione
abbia soprattutto quando parliamo di sicurezza, soprattutto
quando parliamo di traffico, di viabilità, credo che sia
assolutamente indispensabile. Grazie. 

COMANDANTE POLIZIA MUNICIPALE CUPINI  
Sono due cose distinte. Il potenziamento dei servizi e la
Legge  Regionale  che  dà  questo  contributo  non  è  un
contributo che può essere destinato al piano urbano del
traffico. Bisogna scindere le due cose. Questa è una Legge
Regionale che risale al 1990 che prevedeva infatti per la
Polizia  Municipale  questa  indennità  per  potenziare  i
servizi armati che non hanno niente a che fare con il piano
urbano del traffico. Nonostante ciò questa non deve essere
una  sorta  di  condizione  a  mio  parere,  perché  il  piano
urbano del traffico oltre che la competenza è dei lavori
pubblici, perché il Codice della Strada dice: “Il piano
urbano  del  traffico  deve  essere  fatto  da  Ingegneri,
Architetti che conoscono le caratteristiche della strada”.
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Nonostante  ciò  mi  trovate  pienamente  d’accordo,  perché
siamo i primi sulla strada che vediamo le difficoltà del
traffico.  Insieme  infatti  al  Segretario  Comunale  qui
presente  la  Polizia  Municipale  ha  posto  quest’anno
l’obiettivo  di  fare  un  piano  urbano  del  traffico.
All’inizio  si  era  addirittura  pensato  di  darlo  a  una
Università che comunque hanno già una visione, hanno degli
specialisti degli Ingegnere, dato che i lavori pubblici
all’interno hanno le competenze, ma non hanno il tempo di
affrontare il piano urbano del traffico. Ci siamo posti il
problema tramite l’articolo 208 del Codice della Strada che
una  parta  dei  proventi  delle  contravvenzioni  venisse
destinato al piano urbano del traffico. Questo l’ho già
messo nella delibera di Giunta che divide i proventi del
Codice della Strada. Sono già stati messi 40 mila euro dico
anche l’importo per rimanere sotto soglia per poter dare
all’università la redazione del piano urbano del traffico.
Tramite il Segretario Comunale siamo venuti a conoscenza di
una  sentenza  della  Corte  Europea  che  dice  che  un  Ente
Pubblico  non  può  dare  un  incarico  all’università  pure
essendo  altrettanto  un  Ente  Pubblico,  perché
l’anticorruzione,  quindi  l’Anac  ha  stabilito  che
l’università  può  partecipare  come  soggetto  economico
privato nel momento in cui viene bandita una gara o una
manifestazione  d’interesse.  Poiché  siamo  comunque  sotto
soglia stiamo redigendo, anche questa mattina tramite la
dottoressa Piccione che gentilmente mi dà una mano perché
tra virgolette la competenza sarebbe dei Lavori Pubblici
stiamo  bandendo  una  manifestazione  d’interesse  dove  non
solamente  i  soggetti  economici  privati  e  l’università
qualunque università potrà partecipare, ma dovrà presentare
già una sorta di progetto per velocizzare poi l’incarico a
chi verrà assegnato. Ribadisco il piano urbano del traffico
è necessario però non viene finanziato con questa Legge
Regionale, viene finanziato dai proventi del Codice della
Strada. La mia delibera di Giunta che abbiamo discussione
in  Commissione  ha  già  destinato  40  mila  euro  per  la
redazione  di  questo  piano.  La  Regione  quando  dà  questi
fondi non li dà per il piano urbano del traffico, ma li dà
per il potenziamento dei servizi di sicurezza urbana. Su
questo voglio essere chiara. Sennò diventa una condizione
che  non  passa  questo,  se  non  c’è  il  piano  urbano  del
traffico.  Ribadisco  che  il  piano  urbano  del  traffico
chiesto  dal  Codice  della  Strada  nel  1959  destinava...
Infatti  il  Codice  della  Strada  dice:  “I  Comuni  devono
redigere  il  piano  urbano  del  traffico”,  giustamente  il
settore  che  si  occupa  è  i  Lavori  Pubblici,  perché  la
Polizia Municipale non ha le competenze sulla costruzione
delle  strade,  ma  può  certamente  aiutare  per  dare  delle
indicazioni e dare il proprio nullaosta questo è sicuro.
Spero di essere stata chiara.  
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PRESIDENTE STURIANO 
Prego. 

CONSIGLIERA INGRASSIA  
È stata chiarissima, anch’io ci tengo a ribadire che so
perfettamente,  infatti  speravo  di  essere  stata  chiara.
Entrando  nel  merito  so  perfettamente  e  l’ho  detto  la
delibera va bene così, però è stato un momento importante
per noi in Commissione per chiederci cosa si deve fare e
perché ancora Marsala non ha un piano del traffico. Lei ha
risposto, mi auguro che questo lavoro vada avanti. Lo so
che  sono  due  somme  diverse  e  che  non  possono  essere
destinate  per  fare  il  piano  del  traffico.  A  questo
proposito la collega poco fa vedeva che addirittura il 70
per cento della mancata riscossione delle multe, cioè delle
tasse, sulle sanzioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dei proventi contravvenzionali. 

CONSIGLIERA INGRASSIA  
È  relativo  proprio  alle  multe  che  dovrebbero  essere
riscosse. Il Vicesindaco ieri ha dato questo dato. Queste
somme sarebbero quelle da destinare per il miglioramento
del servizio e sarebbe un’ottima cosa. Capisco che c’è un
aspetto che non è tecnico, che non... 

COMANDANTE POLIZIA MUNICIPALE CUPINI  
Non è che possiamo sparare alla gente per fare pagare. Non
so  questi  dati,  scusate  i  dati  sicuramente  non  li  so,
quelli li sa la ragioneria. Mi sembra una percentuale un
troppo elevata, perché prevedo di solito di incassare un
milione di euro l’anno, se non sono un milione si arriva
comunque  a  novecentomila.  Logicamente  l’accertato  si
differenzia dall’incassato, però posso dire e parlo degli
anni che sto gestendo qui che è un anno e mezzo ho messo un
milione di euro e ho incassato 930, 960, quindi non è che
si sfora di molto. Penso che l’accertato non ha... Diciamo
che si tratta di vecchie cartelle esattoriali. Dobbiamo
fare  una  distinzione,  sull’accertato  delle  multe
l’incassato è alto, sulle cartelle esattoriali l’incassato
è il 30 per cento, già ad essere molto ottimisti. Sono due
cose  ben  distinte.  L’accertato  delle  multe  annuale  e
l’incassato è ottimo, perché se accerto un pochettino più
di un milione per incassare un milione anche perché Renzi
con il discorso di pagare nei cinque con il 30 per cento di
sconto  la  sanzione  effettivamente  stiamo  incassando.  Di
solito prevedo un milione e posso incassare 960, 950, 930,
quindi veramente lo scarto è il dieci per cento. Mentre
sulle vecchie cartelle esattoriali dovute sicuramente ai
diversi con doni, quindi le persone sono portate un po’ chi
ha la cartella esattoriale pensa di non avere più niente da
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perdere, un po’ perché tutte le volte vengono condonate lì
veramente la percentuale di mancato incassato è il 70 per
cento. Sul discorso, perché Marsala non ha ancora un piano
urbano del traffico non lo dovete a me, domandatelo ai
dirigenti che hanno preceduto ma nella Polizia Municipale,
ma anche di altri settori, ma anche di altri settori. Il
piano  urbano  del  traffico  il  Codice  della  strada  l’ha
previsto del 1959, poi perché non è stato fatto non ve lo
so dire.  

PRESIDENTE STURIANO 
Chi diede d’intervenire? Nessuno! Segretario procediamo con
la votazione del punto sette. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez
Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Genna Rosanna, Angileri
Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Ingrassia Lui-
gia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Licari
Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori
Giovanni,  Arcara  Letizia,  Di  Girolamo  Angelo,  Cimiotta
Vito, Alagna Walter, Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppa.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul punto sette: “Piano per
il miglioramento dei servizi di Polizia Municipale” 19 Con-
siglieri Comunali su 30. Il Quorum richiesto per l’approva-
zione dieci, la delibera viene adottata con 19 voti su 19
votanti,  quindi  all’unanimità  dei  Consiglieri  presenti.
Complimenti Comandate.  

Punto numero 8 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo un punto otto: “Regolamento per la destinazione
dei  beni  confiscati  alla  criminalità  organizzata”.  Chi
relaziona sul punto otto? Visto che c’è il Presidente della
Commissione  Affari  Generali...(intervento  fuori
microfono)...  Il  Punto  otto:  “Regolamento  per  la
destinazione  dei  beni  confiscati  alla  criminalità
organizzata”.  Per  Chi  relaziona  sulla  proposta
deliberativa? Consigliera Alagna ne ha facoltà. 
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CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Volevo semplicemente dire che oggi in
Commissione  abbiamo  affrontato  in  audizione  con  il
Segretario  Generale,  perché  ci  dovrebbe  essere  un
aggiornamento  della  normativa  del  2017  e  dovevamo
verificare  insieme  al  Segretario  se  dovevano  essere
inserite delle modifiche nel regolamento. Avevamo dato del
tempo al Segretario Generale per approfondire la questione.
Se  il  Segretario  ha  già  approfondito  possiamo  pure
affrontarla  adesso,  altrimenti  rimandiamo  alla  prossima
seduta utile. Penso d’interpretare il pensiero di tutti i
membri della Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non  ho  capito  collega  Alagna  la  questione,  la
pregiudiziale. 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Proprio  oggi  convocato  in  Commissione  il  Segretario
Generale, perché ci siamo accorti che c’è un aggiornamento
normativo del 2017 che non è contemplato all’interno della
delibera  per  quanto  concerne  il  regolamento  per
l’assegnazione e destinazione dei beni confiscati. Dovevamo
verificare  se  questa  normativa  portava  modifiche
sostanziali al regolamento così come presentato. Avevamo
chiesto  al  Segretario  Generale  se  ci  poteva  dare  un
feedback  entro  oggi.  Naturalmente  oggi  non  è  fattibile
perché  la  norma  è  pure  abbastanza  lunga  e  complessa.
Abbiamo rinviato la trattazione una prossima settimana in
Commissione. Dopodiché potremmo anche esitare l’atto, però
avevamo necessità di avere questo approfondimento. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il dirigente proponente chi è della proposta deliberativa?
L’ingegner Patti. La normativa è del 2017 quella che dice
lei, giusto Collega? 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Sì, la proposta deliberativa è arrivata dicembre, quindi...

PRESIDENTE STURIANO 
Significa che teoricamente doveva essere già inserita. 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Doveva essere già inserita. 

CONSIGLIERA INGRASSIA  
Già è tanto che se n’è parlato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non lo metto in dubbio. Sulla proposta incardinata al punto
otto: “Regolamento per la destinazione e l’utilizzo dei
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beni  confiscati  alla  criminalità  organizzata”.  Questo
vorrei capire c’è il collega Ivan Gerardi Presidente della
Commissione?  È  andato  via.  ...(intervento  fuori
microfono)...  Condivido  sulla  pregiudiziale,  però
bisognerebbe  chiederlo  al  dirigente  proponente  che  è
l’ingegner  Patti  per  capire  se  nella  redazione  della
proposta deliberativa ha tenuto o non ha tenuto conto della
normativa  di  cui  parla  la  Collega.  Considerato  che  la
proposta deliberativa viene trasmessa il 27 dicembre 2017,
quindi successivamente alla normativa. Bisognerebbe capire.
È legittimo l’interrogativo.  

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
È  possibile  che  la  normativa  in  questione  non  apporti
modifiche  sostanziali  al  regolamento.  Quello  che  ci
chiedevamo  è  se  tra  i  “Visto,  visto,  visto”  all’inizio
doveva  essere  inserita  anche  la  normativa  aggiornava,
soltanto questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Non c’è fretta alla fine sull’approvazione del
punto otto. Se i colleghi Consiglieri sono tutti d’accordo
potrei tranquillamente sospendere la proposta deliberativa
e la tratteremo alla prima seduta utile. Segretario c’è
bisogno che mettiamo ai voti, non penso all’unanimità dei
presenti si ritiene di sospendere la proposta deliberativa.
Sospendiamo  il  punto  otto,  in  attesa  che  il  Segretario
Generale  approfondisca  la  questione  e  l’ingegnere  Patti
venga contattato per carpire effettivamente. 

Punto numero 9 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo al punto nove: “Recesso del Comune quale socio
fondatore del “Consorzio Universitario Campus Biomedico
di  Marsala”.  Sul  punto  nove.  Vorrei  qualcuno
dell’Amministrazione  che  relazioni  sul  punto  nove.  Sul
punto nove c’è qualcuno che può relazionare? Attediamo sta
arrivando il Vicesindaco, qualcuno che relaziona sul punto:
“Recesso del Comune di Marsala relativamente al consorzio
universitario  Campus  Biomedico”.  Vicesindaco,  mi  deve
credere apprezziamo era sua onestà, nel senso che non è
nelle condizioni. Qualora fosse proponente della proposta
deliberativa allora è scontato che deve sapere il contenuto
della delibera, non è il proponente, quindi accettiamo con
affetto l’umiltà con la quale ha avuto l’approccio di dire:
“Non  conosco  bene  la  delibera”  quindi  se  deve
relazionare... Recesso del Comune di Marsala sulla proposta
deliberativa di Campus Biomedico” Avevamo incardinato il
punto nove, sto andando in ordine. Prego collega Alagna,
prego voleva intervenire.  
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CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Volevo  chiedere  se  era  possibile  prelevare  un  punto
all’ordine del giorno, un atto d’indirizzo presentato già
tempo fa, era il punto 47. 

PRESIDENTE STURIANO
Tutto si può fare, basta avanzare le proposte. Basta 
avanzare le proposte. 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Il punto 47 relativo alla pubblicazione della biografia Dei
Mille. 

PRESIDENTE STURIANO
Stessa cosa per il punto nove, il Vicesindaco naturalmente
dice: “Non sono io l’Assessore proponente”, trattasi fra le
altre cose di una delibera a mio avviso particolarmente
impegnativa. Collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Grazie  Presidente.  Ricordo  all’aula  che  quest’atto
deliberativo è stato discusso in Commissione Accesso agli
atti. L’abbiamo discusso ampiamente e siamo rimasti con
alcuni dubbi che l’Amministrazione in fase di discussione
poi in Consiglio Comunale doveva dare determinate risposte
in merito a quest’atto deliberativo. Chiedo Presidente se
la prossima volta d’invitare l’Amministrazione in modo tale
che  queste  risposte  che  abbiamo  poste  in  Commissione
Accesso  agli  Atti  siano  state  sviscerate,  quindi  che
possiamo parlare in Consiglio Comunale per capire quale
sarà  il  futuro  di  questo  atto  deliberativo.  Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto Se non ci sono anche qui interventi di colleghi
Consiglieri che sono contrari alla sospensione temporanea
del punto nove, lo sospenderei in attesa che ci sia il
Sindaco presente il aula e venga a relazionale sul punto.
Il proponente è il Sindaco. 

INTERVENTO 
Anche Presidente in Commissione abbiamo ascoltato tutti i
facenti parte del progetto. 

INTERVENTO 
Fa parte dell’Amministrazione il Vicesindaco, il proponente
è  il  Sindaco  ed  il  Vicesindaco  non  sa  nulla  sull’atto
deliberativo, mi sembra una barzelletta. 

VICESINDACO  
Consigliere mi è stato chiesto di relazionale sull’atto,
quindi della conoscenza approfondita dell’atto. So di che
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cosa si tratta, ma se mi chiede per l’importanza dell’atto
una relazione, credo che sia non una semplice volontà, ma
quello della relazione dettagliata dell’atto sia opportuno
venga  fatta  dall’Assessore.  Se  possa  essere  utile  per
l’aula, sennò posso relazionare nelle linee generali, non
certo dell’atto approfondito. 

PRESIDENTE STURIANO
Vicesindaco... 

VICESINDACO  
Quello che faccio sugli atti di mia preposta. 

INTERVENTO 
Vicesindaco sarebbe opportuno fare un Consiglio Comunale
proprio per questo atto deliberativo, perché credo sia di
un’importanza notevole.  
 

PRESIDENTE STURIANO
Mi sembra di capire dal dibattito complessivo che tutti
siamo favorevoli a fare una ulteriore seduta e trattare il
punto in presenza soprattutto del Sindaco che è l’Assessore
proponente. Sospendiamo anche il punto nove. Abbiamo in
sospensione in punto otto e punto nove. 

Prelievo punto numero 47 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate prima di passare al punto dieci c’era la collega
che aveva chiesto il prelievo del punto 47. Prego collega. 
 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Dato ci accingiamo anche in questo caso
ad approvare nei prossimi giorni il bilancio di previsione.
Il mio era un atto d’indirizzo che prevede anche un minimo
impegno di spesa nell’ambito del settore culturale, che
riguarda la pubblicazione della biografia Dei Mille, che
sarebbe quella raccolta in faldoni scritta a mano con penna
stilografica inchiostro a penna blu, dal Maestro Caimi anni
fa  custodita  nel  Centro  Studi  Garibaldini  e  grazie
all’egregio  lavoro  fatto  dal  dottor  Elio  Piazza,  dal
Professor  ...(parola  non  chiara)...  che  li  custodisce
gelosamente che ha digitalizzato l’intera raccolta della
Biografia dei Mille tuttavia penso che la città di Marsala
debba offrire questo lavoro storiografico anche in supporto
cartaceo. Sarebbe una pubblicazione di tutto rilievo, anzi
la nostra Amministrazione diciamo si pregia del merito di
aver concluso l’opera quella del monumento Ai Mille, quindi
questo sarebbe un ulteriore vantaggio e qualcosa di cui
potersi fregiare ed onorare. Questa è un po’ la relazione.
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Se volete leggo l’atto d’indirizzo così com’è scritto o lo
leggo dopo il prelievo magari? Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sulla  proposta  di  prelievo  due  a  favore  e  due  contro.
Collega Licari. 

CONSIGLIERA LICARI 
Presidente, chiedo come ho chiesto pure ieri a sera in
merito al prelievo che ha fatto la collega Ingrassia, qual
è  appunto  l’andamento  dei  lavori  che  si  vuole  portare
avanti.  Se  abbiamo  deciso  di  portare  avanti  gli  atti
d’indirizzo,  perché  appunto  manca  il  Presidente  della
Commissione Affari Generali, siccome il prossimo punto era
proprio quello che riguardava il regolamento. Volevo che
motivasse la scelta Presidente e l’ordine dei lavori che ci
stiamo accingendo a seguire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Relativamente all’ordine dei lavori sto andando in ordine
cronologico, non posso sicuramente andare a saltare senza
che  ci  siano  giustificazioni  valide.  Non  lo  metto  in
dubbio. Mi sto rendendo conto invece che nel corso dello
scorrimento  purtroppo  per  una  questione  o  un’altra  si
chiede la presenza del relatore. Fino a poco fa c’era il
Presidente della Commissione che ha seguito i lavori che è
nelle condizioni di relazionare ancora di più. Stessa cosa
per il punto 10 stavo per incardinare il punto 120, ma c’è
un regolamento. La stessa cosa vale per il punto undici
regolamento. Dopodiché entriamo sui punti che sono tutti i
punti del bilancio. Se ci sono colleghi Consiglieri che
vogliono tranquillamente chiedere anche prelievi di atti
d’indirizzo  lo  possono  fare  tranquillamente,  in  attesa
magari  che  ci  possa  raggiungere  il  Presidente  della
Commissione  e  qualche  altro  quindi  possiamo  trattare  i
punti  in  questione.  Sul  punto  47  se  nessuno  chiede
d’intervenire mettiamo in votazione. Votiamo il prelievo
del punto 47. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Marrone  Alfonso, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe,  Coppola Leonardo Ales-
sandro, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Eleono-
ra, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana,  Licari
Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 15 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo
Ivan, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Arcara Letizia,
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Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna
Walter, Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppa Valentina, Gan-
dolfo Michele.

PRESIDENTE STURIANO
Segretario  è  presente  anche  la  collega  Ferrantelli  che
vuole  votare  e  la  collega  Angeleri.  Sulla  proposta  di
prelievo  del  punto  47  prendono  parte  una  votazione  15
Consiglieri  Comunali  su  trenta.  Quorum  richiesto  per
l’approvazione  è  otto,  la  proposta  viene  approvata
all’unanimità  con  quindici  voti  favorevoli  su  quindici
votanti. 
  

Punto numero 47 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE STURIANO
Collega Alagna se vuole relazionare sull’atto d’indirizzo 
ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Grazie. Preferirei leggere direttamente l’atto d’indirizzo
così come formulato. Già ho un po’ anticipato il contenuto.
“Il patrimonio culturale ed artistico della nostra città è
unito nella sua peculiarità. Marsala rappresenta a livello
nazionale ed internazionale il punto di partenza di quel
Risorgimento che fece una l’Italia. Lo sbarco Dei Mille
nelle coste della cittadina libetana è stato un evento che
ha più volte rappresentato motivo d’orgoglio per i nostri
cittadini  anche  in  occasione  del  centocinquantesimo
anniversario dell’approdo di Garibaldi a Marsala. Tuttavia
vi sono degli elementi di importante rilievo culturale e
storico che molti disconoscono e che necessitano di essere
riportati alla luce ed al lustro che gli spetta di diritto.
Se vogliamo che la nostra città venga valorizzata dal punto
di  vista  culturale,  che  divenga  fulcro  di  attrazione
turistica per il patrimonio storico che possediamo dobbiamo
impegnarci affinché le nostre risorse vengano potenziate da
ogni punto di vista. Il maestro Giuseppe Caimi conosciuto
in tutta Italia come il Maestro Dei Mille, a cui già è
stata  dedicata  una  via  della  nostra  città  cominciò  un
lavoro  di  profondo  lavoro  culturale  e  storiografico
dedicando  due  decenni  della  sua  vita  alla  raccolta  di
materiale  biografico  per  ciascuna  delle  mille  ed
ottantanove  Camice  Rosse  che  con  Garibaldi  giunsero  a
Marsala l’11 maggio del 1860. Grazie al suo impegno, alla
sua dedizione ed al suo amore per la nostra storia, oggi il
Centro Internazionale di Studi Risorgimentali Garibaldini
di Marsala raccoglie in 40 contenitori di cartone grezzo
dei  fascicoli  che  narrano  ogni  singola  biografia  di
ciascuno dei 1089 Mille. Tali fascicoli sono scritti a mano
con pensa stilografica ad inchiostro blu e costituiscono
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una ricchezza storiografica immensa, considerando che è la
più completa raccolta storica dell’evento che ha segnato
una svolta epocale nella storia d’Italia conosciuta finora.
Grazie autorevole lavoro del dottor Elio Piazza e di molti
suoi collaboratori è stata successivamente compiuta l’opera
meticolosa   di  digitalizzazione  degli  interi  fascicoli
contenenti le suddette biografie. Oggi le possiamo trovare
online  sul  sito  del  Centro  Studi  Garibaldini.  Grazie
all’impegno dell’attuale Amministrazione si è riusciti a
portare  a  termine  il  monumento  Dei  Mille  ed  a  rendere
giustizia ad un evento che ci connota come città, inserendo
un ulteriore tassello nel processo di ricostruzione storica
che ci appartiene. Un ulteriore e non di meno importante
passo non solo per la nostra città, ma per l’Italia tutta è
quello  che  ancora  si  deve  compere,  ovvero  sia  la
pubblicazione in formato cartaceo di un libro che racchiuda
le biografie raccolte e scritte a mano da Giuseppe Caimi.
Ciascuna biografia è corredata da lettere che racchiudono
parole fatte di poesia, foto e ricordi che i famigliari dei
giovani Mille inviavano al Maestro da tutta Italia. Un po’
di silenzio. Volendo dare seguito a quanto sopra descritto
si emana atto d’indirizzo: 
1) Affinché l’Amministrazione si impegni a dare continuità

ad un lavoro cominciato anni fa e che è fondamentale
portare a termine per il valore storico e letterario che
rappresenta  per  la  nostra  città  attraverso  la
pubblicazione cartacea della biografia Dei Mille in un
libro. 

2) Trasferire in un locale del Monumento Ai Mille idoneo
per  la  consultazione  e  la  lettura  la  sezione
risorgimentale della biblioteca comunale Struppa.

3) Istituire  nei  locali  della  biblioteca  Struppa  così
liberati un apposito spazio per la realizzazione di un
museo archivio della memoria storica di cui la nostra
città possiede un enorme patrimonio e che necessita di
essere valorizzato. 

4) Installare uno spazio opportuno al Monumento Ai Mille un
cartello  o  lapide  che  riporti  la  frase  di  Giuseppe
Cesare  Abba  uno  dei  Mille  cantore  della  loro  epopea
allegata al seguente atto d’indirizzo”. 

Ora  magari  non  leggo  perché  è  un  può  lunga,  però  si
potrebbe apporre al momento Ai Mille che fu il cantore Dei
Mille,  quindi  nel  momento  Ai  Mille  diciamo  che  sarebbe
opportuno anche inserirlo. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei collega Alagna. Se non ci sono interventi. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Desidero intervenire. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Collega Ingrassia.  

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie  Presidente.  Solo  per  ribadire  che  sono  una
firmataria di questo atto d’indirizzo, credo che quando si
può  coniugare  la  storia  internazionale,  nazionale  con
quella locale si deve necessariamente fare. Credo che sia
assolutamente  importante  conservare  la  memoria  storica,
quindi le radici del proprio luogo, perché l’identità possa
radicarsi  e  nello  stesso  tempo  propagarsi  anche  nelle
generazioni future. Fare in modo che i luoghi non siano
solo luoghi fine a se stessi, ma che siano anche luoghi
della memoria e del ricordo. È per questo che insieme alla
collega ed altri colleghi abbiamo voluto inserire anche un
altro aspetto, un’altra idea che la collega ha letto poco e
che mi auguro possa diventare realtà, Sindaco, la prego di
ascoltarmi. So che c’è la Banca della Memoria a Marsala e
so che lavorano molto bene. Chiedo che venga istituito un
luogo della memoria istituzionale dove ognuno di noi possa
regalare alla città un documento, un atto. Ognuno di noi a
casa li ha, quando siamo costretti per un motivo o per un
antro  sempre  per  eventi  più  delle  volte  drammatici  a
smontare  le  case  saltano  fuori  pagelle  dell’età  del
fascismo, saltano fuori tessere dei primi dell’novecento,
saltano  fuori  atti  notarili  della  fine  dell’ottocento,
salvano fuori documenti a firma di Vittorio Emanuele III,
questi  documenti  ancora  oggi  magari  li  conserviamo;  i
nostri  figli,  i  nostri  nipoti  li  considereranno  carta
straccia e probabilmente si rischia di perdere materiale
storico di grande importanza, per questo ho chiesto anni fa
e lo chiedo ancora oggi con molta forza che venga istituito
un luogo della memoria, dove ognuno di noi può andare a
regalare, a donare quello che trova a casa magari chiuso in
un  cassetto  non  ha  nessuna  importanza  come  ritagli  di
giornali.  Ricordo  in  un  cassetto,  mi  scuso  se  mi  sto
dilungando, chiuderò brevemente, io ero bambina c’era il
giornale dove era annunciata la dichiarazione della Prima
Guerra Mondiale. Quel giornale non l’ho trovato più e me ne
rammarico,  me  ne  rammarico,  perché  oggi  sarebbe  un
documento  di  grande  importanza.  Siccome  ancora  a  casa
invece  abbiamo  atti  notarili,  pagelle  dell’età  del
fascismo, tessere delle ferrovie quando la ferrovia è stata
appena costruita. Ritengo che tutto questo materiale non
debba essere disperso, come non deve essere dimenticato e
sono felice oggi di poterlo ricordare il maestro Giuseppe
Caimi. Ringrazio la collega perché lo ha citato ed è citato
nell’atto. Pertanto è chiaro il mio voto sarà assolutamente
favorevole e mi auguro che veramente si sia dia seguito a
questo lavoro che è un lavoro che qualifica Marsala, che
qualifica  noi  cittadini e  che  dà  merito a  chi  come  il
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dottore  Piazza  lavora  da  anni  in  questo  settore  e  che
spesso sembra quasi dimenticato. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Siamo  conseguenziali  poi  anche  con  mettere  le  risorse
economiche  e  finanziarie  affinché  si  possa  fare  la
pubblicazione.  Non  è  soltanto...  Se  nessuno  chiede
d’intervenire mettiamo in votazione la proposta di atto
d’indirizzo iscritto al punto 47 “Pubblicazione biografie
Dei  Mille”.  Segretario  procediamo  con  la  votazione  per
appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Marrone  Alfonso, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessan-
dro, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Ingrassia Luigia,
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana,  Licari
Linda. 

Sono assenti n. 16 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo
Ivan, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Arcara Letizia,
Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna
Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione Giu-
seppa Valentina, Rodriquez Aldo.

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sul punto 47 all’ordine del
giorno 14 Consiglieri Comunali su trenta, quorum richiesto
per l’approvazione otto, l’atto d’indirizzo viene approvato
all’unanimità con 14 voti favorevoli su 14 votanti. Viene
approvato  il  punto  47.  Ci  sono  altre  proposte,  altre
richieste?

Prelievo punto numero 32 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO 
Se siete d’accordo propongo io il prelievo del punto 32.
Ordine  del  Giorno  “Intitolazione  della  Sala  Stampa  del
Palasport San Carlo allo scomparso professore Ignazio La
Cavea”.  Punto  32  e  chiudiamo  la  seduta.  Oggetto:
“Intitolazione Sala Stampa del Palasport San Carlo allo
scomparso Professor Ignazio La Cavera”. “Il 9 aprile del
2015 dopo una lunga malattia scompariva a Marsala all’età
di quasi di cento anni il professor Ignazio La Cavera,
apprezzato  docente  di  educazione  fisica,  diplomato  una
scuola  nazionale  della  Farnesina  di  Roma,  ex  atleta
nazionale  militare  specialista  di  corse  veloci,  nonché
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dirigente federale del Coni, stella d’argento del Coni al
merito  sportivo  e  nell’ultimo  decennio  anche  apprezzato
scrittore avendo ricostruito la storia sportiva della città
di Marsala”. Scusate sto proponendo all’aula il punto 32.
Sto  dando  lettura  di  quello  si  tratta,  chiederemo  il
prelievo.  Perché  sto  chiedendo  il  prelievo?  Sto  dando
lettura. Devo anche specificare, penso che sia attuale. Ci
sono anche altre motivazioni visto che dopo dieci anni il
Palasport  sta riprendendo la sua piena funzionalità. Ci
sono altre proposte sempre sul Palasport poi lo anticiperà
anche  il  collega  Galfano.  Come  ufficio  di  Presidenza
abbiamo  anche  pensato  altre  cose,  poi  lo  dirà  lui  nel
merito  della  relazione.  “Nell’ultimo  decennio  anche
apprezzato scrittore avendo ricostruito la storia sportiva
della città di Marsala dagli inizi del novecento ad oggi
attraverso varie pubblicazioni di cui alla scheda ed al
curriculum allegato che fa parte integrante del presente
ordine del giorno. L’ufficio di Presidenza del Consiglio
Comunale ed i Consiglieri che in calce sottoscrivono per
ricordare  la  memoria  del  Professor  La  Cavera  cittadino
illustre di questa città e memoria storica di un secolo di
sport  cittadino con il presente ordine del giorno invitano
l’Amministrazione  Comunale  a  predisporre  tutti  gli  atti
necessari per l’intitolazione allo scomparso la sala stampa
dello  Palasport  San  Carlo.  Quanto  richiesto  proprio  in
considerazione  del  fatto  che  nel  trentennio  di
collaborazione con Coni Provinciale lo scomparso Professore
Ignazio La Cavera autentica memoria storica della città si
è tanto adoperato per il potenziamento dell’impiantistica
sportiva  in  città,  contribuendo  a  fare  costruire  la
palestra di Piazza Marconi avrà fare avviare i lavori per
la realizzazione del campo di atletica leggera nei pressi
della ... (parola non chiara)... lavori che purtroppo non
sono  mai  stati  ultimati  per  il  fallimento  dell’impresa
appaltatrice.  Per  questo  motivo  a  giudizio  di  questa
Presidenza  del  Consiglio  e  di  noi  Consiglieri  Comunali
sottoscrittori del presente ordine del giorno è importante
ad oggi ricordare quanto ha fatto il professor Ignazio La
Cavera per dare lustro negli anni allo sport cittadino ed a
ricordare ai posteri la storia sportiva della città con i
suoi volumi: Marsala e lo Sport primo e secondo; Storia del
Calcio a Marsala dal 1912, al 2000; Cinquant’anni storia
della Canottiera; Venticinquesimo anniversario del circolo
velico. Intitolargli la sala stampa del Palasport San Carlo
adiacente  allo  stadio  municipale  a  tutt’oggi  priva
d’intitolazione. Per quanto esposto l’ufficio di Presidenza
del  Consiglio  Comunale  unitamente  ai  Consiglieri
sottoscrittori specificati invita con il presente ordine
del giorno l’Amministrazione Comunale a voler intitolare
allo scomparso Professore  La Cavera la sala stampa del
Palasport San Carlo come segno di alta considerazione per
l’intesa attività sociale, umana e morale in favore dello

36Consiglio Comunale del 03/08/2018



sport  cittadino, oltre che per aver ricordato ai posteri
attraverso le sue pubblicazioni la storia sportiva della
città svolta dallo stesso in quasi cent’anni di vita prima
da atleta e poi da docente di educazione fisica e quindi da
fiduciario del Coni a Marsala, oltre che da Vicepresidente
della Panatron International di Trapani e da coordinatore
comunale dei Centri Olimpia”. Per tale motivazione chiedo
ai colleghi Consiglieri di prelevare il punto 32 e poi
aprire il... invito i Consiglieri ad entrare, perché stiamo
per  votare.  Segretario  procediamo  con  la  votazione  per
appello nominale del prelievo del punto 32. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Marrone  Alfonso, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessan-
dro, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Ingrassia Luigia,
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana,  Licari
Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 15 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo
Ivan, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Arcara Letizia,
Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna
Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione Giu-
seppa Valentina.

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo
del  punto  32  quindici  Consiglieri  Comunali  su  trenta,
quorum richiesto per l’approvazione otto, la proposta di
prelievo viene approvata con quindici voti favorevoli su
quindici votanti. 

Punto numero 32 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE STURIANO
Sul punto chi vuole intervenire? Il collega Arturo Galfano
ne ha facoltà. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Presidente lei ha
letto la nota e ha detto quasi tutto di Ignazio La Cavea.
Vorrei aggiungere due parole non da Ignazio La Cavea come
atleta e come mio Professore, perché ho avuto l’onore di
essere un suo alunno ed ancora mi ricordo uno schiaffo bo-
nario che mi ha dato in occasione di una gara provinciale a
Trapani che rischiavo di perdere perché ragazzino inesperto
stavo commettendo un errore, lasciamo perdere un errore
tecnico, lui mi ha dato uno schiaffo ed ancora me lo ricor-
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do quello schiaffo di Ignazio La Cavera. Vorrei dire il
grande uomo che è stato. Una persona veramente squisita di
una intelligenza secondo me anche superiore alla media. Mi
ricordo quando poi qualche anno fa quando ci incontravamo
nella via Garibaldi lui si ricordava e mi accennava sempre
ai ricordi come fanno le persone un po’ avanti con gli
anni, presto anzi quasi ci sono pure io che è sempre un
piacere ricordare gli anni passati. Mi chiedeva le foto di
quando giocavo e li ha inseriti nei suoi libri, che poi lui
mi dava sempre con piacere con la sua dedica. Sono felicis-
simo e debbo dire riconoscere a lei, perché è stato lei
quello che ha proposto. Ho sottoscritto la sua richiesta,
perché veramente mi ha fatto un enorme piacere. L’unica
cosa che mi dispiace magari non sia venuta da una mia idea.
Già preannuncio il mio favorevole e se posso usare un ag-
gettivo favorevolissimo nei confronti del mio professore,
del mio amico Ignazio La Cavera. Vorrei preannunciare anche
all’aula che è intenzione dell’Ufficio di Presidenza e me
darà conto Presidente di... Noi stiamo chiedendo d’intito-
lare la sala stampa a Ignazio La Cavera, ma è intenzione
dell’Ufficio di Presidenza di presentare un atto d’indiriz-
zo di intitolare il Palasport ad un altro illustre marsale-
se che è Giovanni Girgenti. Pugile unico rappresentante
marsalese che è andato alle Olimpiadi. Questo è un altro
discorso che poi approfondiremo, perché è una persona per
meriti sportivi... Preannuncio il mio voto favorevole. Sono
felicissimo che questo atto d’indirizzo vada in porto. Gra-
zie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. Do la parola alla collega Ingrassia. Ringrazio an-
che il collega Galfano per avere anticipato un’altra ini-
ziativa a nostro avviso lodevolissima perché è giusto che
le personalità che hanno dato lustro alla nostra città non
vengano dimenticate e soprattutto alle nuove generazioni e
di questo sicuramente ne faremo tesoro. Ha anche anticipato
l’ulteriore proposta come ha detto il collega Galfano e
condivido pienamente forse dei maggiori atleti che abbiamo
avuto nella nostra città che è Giovanni Girgenti. In questo
momento  stiamo  trattando  della  proposta  deliberativa
dell’intitolazione della sala stampa del Palazzetto Sport
appunto perché include diverse discipline il Palasport ecco
il senso. Ha chiesto d’intervenire sulla proposta la colle-
ga Ingrassia ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie Presidente. Anche in questo caso poche parole per
ricordare  uno  sportivo  marsalese,  ma  soprattutto  l’uomo
Ignazio La Cavera. Ho avuto il piacere di conoscerlo, un
uomo saggio, un uomo preparato, un atleta non solo non fi-
sico ma anche nello spirito e nella mente. Una persona e
una famiglia sana. Mi onoro di avere firmato, Presidente la
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sua proposta. Chiaramente anticipo è ovvio il mio voto fa-
vorevole. Queste parole sono proprio per ricordare, ripeto
come ho detto poc’anzi quanto sia importante che i luoghi
siano rappresentati da figure marsalesi, da figure rappre-
sentative che possono lasciare alle nuove generazioni il
ricordo non solo di se stessi, ma di un’epoca vissuta ed
ormai passata. Volevo aggiungere soltanto come ho accennato
poco fa le motivazioni come ha ben letto il Presidente del
Consiglio sono andate allo sportivo, ma sono andate anche
all’uomo per le sue qualità morali e per il suo buonsenso
che lo ha contraddistinto per tutta la sua esistenza. Gra-
zie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie collega Ingrassia. Se ci solo altri Colleghi che vo-
gliono intervenire ne hanno la facoltà, diversamente pas-
siamo alla votazione. Non ci sono altre proposte d’inter-
vento, quindi possiamo procedere alla votazione del punto
32: “Intitolazione della sala stampa del Palasport San Car-
lo allo scomparso professor Ignazio La Cavera”. Per appello
nominale segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 13 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Marrone Alfonso, Cordaro
Giuseppe, Coppola Leonardo Alessandro, Angileri Francesca,
Nuccio Daniele, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna
Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 17 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo
Ivan, Meo Agata Federica, Sinacori Giovanni, Rodriquez Ma-
rio, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito,
Genna  Rosanna,  Alagna  Walter,  Milazzo  Eleonora,  Milazzo
Giuseppe, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele.

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sul punto 32, 13 Consiglieri
Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione sette.
La  proposta  di  ordine  del  giorno  viene  approvata
all’unanimità  con  tredici  voti  favorevoli  su  tredici
votanti. Come dice se non ci sono altre proposte possiamo
tranquillamente chiudere la seduta e lunedì ci aggiorneremo
con una Conferenza dei Capigruppo per stabilire le prossime
sedute  o  quantomeno  la  nuova  sessione  che  porterà  ad
affrontare quindi i punti del bilancio di previsione. Detto
questo la seduta è sciolta. Buonasera a tutti. 
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